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民間團體發言 轟「佔」暴力政治

千人燭光晚會 冒寒風挺七警
齊唱盡忠職守名曲《大丈夫》嘆「佔」以來警受盡委屈

���=�1 市民怒吼 齊齊發聲

撐警燭光晚會由民間團體正義聯盟黨、撐警大
聯盟、愛港之聲、香港政研會、保衛香港運

動、正義之聲及和諧之聲共同舉辦，不少市民由媒
體知道消息後全家赴會，以示對警察的支持。主辦
方估計，高峰期有千餘名市民冒着寒風出席大會。
他們一致要求還七警公道，並要求設立「辱警
罪」。

劉迺強憂警不堪侮辱「唔撈」
基本法委員會委員劉迺強在大會上發言：「今晚
我們在這裡，要向七警和他們的家人說，你們受委
屈了。市民要向全港警察說，你們受委屈了！全世
界都找不到這樣的警察，忍辱負重下仍致力維護市
民安全。」
他續說：「我認識一個年輕人，他做輔警時被

一名男子無端辱罵卻無法還口，一怒之下再也不
做警察。大家試想想，若警察都不堪忍受這種日
益嚴重的侮辱而『唔撈』，市民的安全還有誰能
保障？那時只會黑社會橫行、『黃絲帶』橫行、
暴力橫行。我們要團結起來支持警察，讓該七名
警員平安回家。香港警察萬歲！香港警察加油！
我們市民支持你們！」

柯創盛：反對任何政治暴力
民建聯立法會議員柯創盛在大會上發言：「我
們在這裏，是撐警隊！撐公義！撐香港！我身為
議員，身為香港人，當然要出席撐警大會。因為
有最優秀的警隊，我們才擁有全球最安全的城
市。任何人都應克制、理性表達意見，我們反對
任何政治暴力。我們在這裡向警隊致以深切慰
問，希望你們今後繼續保持專業、克制態度，讓
香港更安全。」

張美芬批用司法界壓警權
撐警大聯盟召集人張美芬在大會上發言：「香
港警察全球最優秀，忍辱負重全球聞名。我們要
讓警察知道，市民支持你們。警察是『佔中』最
大犧牲品，他們就是要用這個機會打壓警權。我
們要站出來支持警察，保護警權。香港警察，你
們沒做錯！無論法官怎麼判，你們都是市民心中
的英雄！」

鄺家賢：法治社會不容雙重標準
亞太法律協會會長鄺家賢亦在大會上發言，斥責

法治社會不是法官治港，雙重標準不能容忍。

周浩鼎葛珮帆梁美芬何君堯等短片支持
立法會議員梁美芬、何君堯、葛珮帆、周浩鼎

等，均以短片表示對集會的支持。昨晚氣溫驟降，
加上地處海濱寒風凜冽，與會者大都衣衫單薄擠坐
取暖，但氣氛頗熱烈。
大會把「佔中」和「旺角暴動」時警員面對辱

罵、襲擊時無畏執法的片段，配以名曲《大丈夫》
播放。與會者開動手機電筒揮舞合唱：「大丈夫一
生要經過困難磨練共多少／大丈夫一生要幾次落魄
失望與心焦／冷雨狂風歷盡人格更光耀／立地頂天
漢子心裡磊落永不折腰……」場面感人。有在旁維
持秩序的警員感同身受，暗自拭淚。

香港文匯報訊（記者 殷翔）夜風凜

冽，逾千市民扶老攜幼手舞「燭光」，齊

唱象徵警隊在沉重壓力下堅持盡忠職守的

名曲《大丈夫》。他們出席昨晚在添馬公

園海濱舉行的「撐警燭光晚會」，向被重

判入獄的七警和全體警隊致敬。市民知道

「佔中」以來，香港警察受盡委屈，十分

心痛，決意支持世界上最優秀的香港警

隊。
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■醫生周伯
展表示，收
到消息特意
到場支持，
指香港治安
好 世 界 聞
名，警察居
功至偉。如
今七警被重
判入獄，質疑法官有否充分考
慮案件背景、個別警察連續開
工16小時，被人淋潑液體等
因素。
他指，七警案判決打擊警隊士

氣，擔心影響日後執法，「可能
擔心自己由執法變被告，於是放
軟手腳做事，最終危害公眾安
全！」 ■記者 文森

■退休懲教署督導區
先生表示，香港警察
自回歸後，執法已經
沒有以前般嚴厲，擔
心判決令警察做事更
畏首畏尾。他指自己
也有處理罪犯經驗，
認為警察面對「佔
中」者的暴力行為，
「如不用暴力難以維持秩序！難起震懾效
果！」區先生續指：「全世界沒有一處地
方面對示威是不採取適當武力的。」自己
雖然已退休，但心裡為七警感到難受，質
疑為什麼法庭平日處理恐嚇案及勒索案，
多是判刑數個月，但七警卻被判入獄兩
年，量刑之重超乎想像，擔心警察執法時
因此放軟手腳，香港治安不堪設想。

■記者 文森

■張先生與太太、外父及4歲兒
子齊齊到場支持。張先生認為，
法庭對七警判刑太重、不公道，
質疑「佔中」示威者多被判緩刑
或社會服務令，最高刑罰也是數
月而已，但警察卻被判處兩年，
一家人都感到不公平，於是出來
表示支持警察。

■記者 文森

■正義聯盟黨成員王小姐批評，判
決反映司法界雙重標準，導致警權
不斷被削弱，擔心警察士氣愈來愈
低落，「搞到警察太斯文、辦事縮
手縮腳」，遲早影響香港治安。

她指世界上任何一個自由城市都
要維護警權。遠在美國的朋友得知
七警判刑後，向她發來美國警察嚴
厲執法的片段，「香港警察真的已
經很斯文！」 ■記者 文森

■70歲的蘇伯對七
警被判刑感到十分憤
怒，直指「離晒大
譜！」不滿違法暴徒
被輕判，反而執法警
員被重判，「簡直亂
晒大龍！」認為警員
在第一線服務市民，
不應得到如斯下場。

■記者 文森
■蘇伯
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■張先生一
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持。
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香港文匯報訊（記者 殷翔）本
次燭光晚會由七個民間團體共同舉
辦。
他們代表各個市民階層，多次舉
行撐警集會及遊行，對「佔中」和
暴力政治深惡痛絕。會上各團體代
表紛紛上台發言支持香港警隊，向
警員致敬。

傅振中：「黑金黎」等「獨」勢力作怪
保衛香港運動主席傅振中表示，

七警案是「佔中」後遺症，究其根
源是諸如「黑金黎」等政治黑金支
持的「港獨」勢力在背後作怪，香

港才會那麼多撕裂、那麼多暴力。
他批評，這些人希望香港如某些國

家及地區一樣，在美國黑金支持下追
求所謂美式「民主」，以至國民家破
人亡、國家崩潰。只有警察才能打擊
暴力政治，因此我們一定要保護執法
人員，保護警權，撐警反「港獨」。

高達斌：有人不甘心港回歸
愛港之聲高達斌表示：「我們連

飯都沒吃，在這裡撐警，是為公
義！為法治！為香港人可以安居樂
業！」
他說，香港現在面對的危機，源

於1984年英國簽署聯合聲明歸還香
港，但他們不甘心放棄在香港的權
力，所以操縱代言人竭力搞破壞，
抹黑國家，打壓香港警察，想令香
港混亂，絕不會坐視不理。

蔡克健：大部分暴徒逍遙法外
正義聯盟黨主席蔡克健表示，79天

「佔中」很惡劣，延續至「旺角暴
動」變本加厲，累百餘名警察受傷，
令七警被重判，但大部分暴徒卻仍然
逍遙法外。我們參加大會，是要向香
港警察致敬！要香港警察知道，市民
支持你們！

■傅振中
表示，七
警 案 是
「佔中」
後遺症。
彭子文 攝

■高達斌表
示，要成立
民間監察司
法組織，監
察法官，維
護香港，維
護法治。
彭子文 攝

全國人大常委會委員長張德江昨日在
京出席港澳全體政協委員聯組會議，發
表重要講話，內容豐富，對香港有重要
啟示意義。他在講話中提到香港行政長
官選舉，特別提出下一任行政長官必須
要有強烈的擔當精神和駕馭複雜局勢的
能力，才能肩負重任，克艱克難，團結
社會，帶領港人同行向前；他又希望選
委同樣要發揮強烈的擔當精神，選出符
合中央要求的特首人選，不負中央和港
人的託付和期望。他還表示，對香港澳
門發展充滿信心，要求香港用好「一國
兩制」優勢，專注發展，不搞政治化，
主動搭乘國家發展的快車，發揮優勢，
爭取突破，實現新飛躍。

特首選舉進入關鍵階段，主管港澳事
務的全國人大委員長張德江借會見港澳
全體政協委員的機會，闡述對正在進行
的特首選舉的期望。他除了重申中央對
特首人選的四個標準，即愛國愛港、中

央信任、有管治能力、港人擁護之外，
特別提出，下一任特首必須要有「強烈
的擔當精神和駕馭複雜局勢的能力」，
能夠得到中央的充分信任，團結香港各
界人士抓住機遇，共謀發展，促進和
諧。「中央希望行政長官選舉平穩順
利。」這是向香港各界發出的對特首選
舉的重要信息。

具有強烈的擔當精神，是一個很重要
的要求，一個很高的要求，也是一個很直
觀的要求。看是否有擔當精神，既可以考
察特首候選人以往擔任公職的表現，為國
家和香港作出什麼貢獻；更可以從考察候
選人在關鍵時刻能否以大局為重，能否堅
定立場、守住底線、保持政治品格等方面
的表現，作出很直觀的評判。

特首候選人林鄭月娥，本已打算在本
屆政府任期結束後退休，享受天倫之
樂。可是，當特首梁振英因家庭原因放
棄競選連任，特首選舉形勢出現重大變

化時，為了保證「一國兩制」在香港落
實不變形、不走樣，為了延續特區政府
的有效管治，林鄭月娥毅然改變人生規
劃，決定參選特首，勇於迎接新挑戰。
而且，即使明知競選工作明顯落後於其
他對手，林鄭月娥仍堅持協助特首梁振
英完成最新一份施政報告的擬定工作才
辭職參選，更顯示她有擔當、盡責任，
不會為了選戰的利益需要，丟下自己對
政府、對市民的服務責任，撒手不管、
半途而去。這是全港市民都看得到的強
烈擔當精神。

林鄭月娥擁有駕馭複雜局勢的能力，
更加不容置疑。林鄭月娥在不同政府部
門服務30多年，行政經驗豐富，敢於擅
於處理各種棘手問題，「好打得」的形
象早已深入民心。在政改、反「佔
中」、平息旺角暴亂、反「港獨」等重
大問題上，林鄭月娥立場堅定，始終堅
守「一國兩制」底線，為協助特首妥善

解決這一系列大是大非問題發揮了重要
作用，經受住了考驗。

當前，國家和香港都面臨着機遇和挑
戰，選出符合中央要求「四標準」的特
首人選，對國家和香港未來發展意義深
遠，這也需要香港的選委具有強烈的擔
當精神。張德江表示，希望大家本着對
國家對香港的高度責任感，以國家發展
大局和香港整體利益為重，堅定投票，
支持符合中央要求的行政長官人選。政
協委員、尤其是選委，都是愛國愛港的
代表人物，當然有責任貫徹「一國兩
制」方針，維護國家主權、安全發展利
益，維護香港繁榮穩定。在選舉特首這
個關乎國家和香港重大利益的問題上，
選委們要拿出擔當精神，按照中央和港
人的期望，為國家和香港作出負責任的
決定。

香港近年高度政治化，導致內耗不
止，發展停滯。張德江再次語重心長提

醒，香港玩政治，會把自己玩死，要保
持繁榮穩定，堅守「一國」之本、發揮
「兩制」之利，搭上國家發展的快車，
加快發展。去年，張德江視察香港時就
指出，香港的地位由經濟地位決定，而
不是靠搞街頭政治，把謀發展作為第一
要務，是香港的出路所在。

香港經濟能夠騰飛，就是抓住國家改
革開放的機遇，靈活應變，敢闖敢拚，
創造出經濟奇蹟。如今，國家穩步推進
「十三五」規劃、「一帶一路」等重大
戰略，為香港帶來了難得機遇。發展是
硬道理，解決困擾香港的深層次矛盾，
實現經濟轉型升級，為年輕人開創更美
好的前途，始終要靠發展經濟、改善民
生，提升競爭力。香港各界應該抓住歷
史機遇，與內地打造利益、命運和責任
共同體，上下一心抗拒政治化干擾，集
中精力謀發展，早日擺脫經濟社會發展
的瓶頸，令東方之珠重煥耀眼光芒。

強烈擔當精神列特首標準 選出符中央要求特首人選
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──張德江講話對香港的重要啟示


